

Nachruf für unser Ehrenmitglied des Bundes der Eghalanda Gmoin e.V.

Hermine Bender zur Trauerfeier am 16. März 2024



Sehr geehrte Geistlichkeit

Liebe Familie Bender und Angehörige,

sehr geehrte Damen und Herren aus der Politik und den Verbänden,

Sehr geehrte Trauergäste,

der Bund der Eghalanda Gmoin, nimmt heute Abschied von einem ganz besonderen Menschen.

Unser Bundesvorsitzender Volker Jobst bedauert es sehr, dass er heute nicht persönlich an der Trauerfeier für unser Ehrenmitglied und langjähriges

Bundesvorstandsmitglied Hermine Bender teilnehmen kann. An ihrem Geburtstag vor wenigen Wochen konnte er noch einmal mit ihr unbeschwert telefonieren und es war wie immer ein nettes Gespräch.

Neben ihren vielen ehrenamtlichen Tätigkeiten, waren ihr die Pflege und die Erhaltung des Egerländer Kulturgutes besonders wichtig. Hermine hatte ein breites Wissen und reiche Erinnerungen um die verlorene Heimat. Die Pflege unseres Egerländer Kulturgutes, insbesondere der vielfältigen Egerländer Trachten, machten sie über viele Jahrzehnte zur Trachtwartin im Bundesverband und im Landesverband der Egerländer Gmoin Hessen, in dem sie über 30 Jahre im Vorstand tätig war. Kein Weg war ihr zu weit, um an Tagungen, Egerlandtagen, Bundestreffen der Egerland Jugend, Landestreffen und Gmoi-Veranstaltungen unser Kulturgut und die Egerländer Trachtenkunde weiterzugeben. Dabei waren ihr das Miteinander und die Gemeinschaft besonders wichtig und wir erinnern uns gerne an die vielen gemeinsamen Tage in geselliger Runde mit Hermine und ihrem Günther.

Ihre herzliche und stets freundliche Art wird uns allen fehlen. Wohlwissend, dass Hermine auch mit Nachdruck ihren Standpunkt vertreten konnte.

Ihre gesprochene Egerländer Mundart war herzerfrischend u sua schäi(n).

Vielen Dank an dieser Stelle an ihre Tochter Monika, die Hermine in den letzten Jahren zu vielen Egerländer Veranstaltungen und den Studienfahrten der Egerland Jugend ins Egerland begleitet hat.

Hermine war eine moderne, der Jugend stets zugewandte, Persönlichkeit. Ihr großes Wissen um das Egerland und die Vertreibung gab sie gerne und ohne Zeigefinger und Besserwisserei an die Junge Generation weiter, insbesondere an die Egerland Jugend

Für ihre Verdienste wurde sie von den Egerländern mit der Bundesehrennadel und dem Bundesehrenzeichen ausgezeichnet.

Wir, der Bund der Eghalanda Gmoin, die Egerland Jugend und der Landesverband Hessen werden dich sehr vermissen.

Da Herrgott lau(ß se söligh rou(h)a